



AOUT 2009 – supplément au journal de Léo d'avril 2009

1999/2009 : 10 ans, déjà ! dix ans que notre action contribue à lutter contre l'exclusion, la détresse, la faim et la maladie pour les orphelins handicapés grâce à la générosité de 63 marraines, parrains et d'une quarantaine de donateurs.

L'assemblée générale de notre association a eu lieu le 9 mai dernier à Lescout dans le Tarn, en voici les principales conclusions :

→ Nous notons des évolutions positives pour les soins, la nutrition, l'éducatif des enfants, et plus récemment une prise en compte du handicap par les dirigeants Maliens. En effet :

- depuis quelque temps, lors des manifestations et visites officielles à la Pouponnière les petits handicapés participent au même titre que les autres enfants,
- qui aurait imaginé voir un jour les orphelins handicapés de la Pouponnière assister au concert hebdomadaire dans les jardins du musée !

→ Dès l'année 2000 notre association a pris en charge l'ensemble des besoins de première nécessité des handicapés : salaires des nourrices, pharmacie, soins, nourriture.

Comme nous souhaitons voir les autorités maliennes s'impliquer dans ce qui relève de leur responsabilité vis-à-vis de l'enfance abandonnée et handicapée, nous allons progressivement réduire le poste « salaires nourrices » (45% des fonds versés à la Pouponnière en 2008) et réemployer les sommes dégagées pour :

- augmenter les interventions des thérapeutes,
- nous engager dans des formations du personnel pour la prise en compte du handicap.



→ Notre association ne dispose pas des moyens humains et financiers pour monter et soutenir des dossiers de subventions. C'est une raison de plus pour solliciter des partenariats avec des ONG qui disposent de salariés pouvant réaliser ces démarches.

→ Depuis 2007 nous oeuvrons avec le soutien technique de l'ONG SANTE SUD et prenons en charge les honoraires d'un médecin à temps plein au sein de la Pouponnière. Santé Sud a 20 ans d'expérience au Mali et une expertise sur les orphelins et enfants vulnérables dans plusieurs pays. Elle dispose d'un bureau de médecins maliens à Bamako avec lesquels un programme d'actions sur 3 ans a été défini pour :

- la prévention de l'abandon auprès des mères célibataires sans ressources ou soutien familial, les aides ménagères victimes de grossesses non désirées ;
- la mise en place de projets déterminant les objectifs prioritaires pour le renforcement des compétences des ressources humaines dans les établissements d'accueil avec la formation des professionnels de base, des cadres, des professionnels médicaux, paramédicaux et sociaux...

Cela devrait permettre de réduire le nombre d'enfants abandonnés, d'améliorer la prise en charge de l'enfance vulnérable et handicapée avec la mobilisation des autorités locales autour de ce développement.

Notre association est partenaire dans ce programme, nous cherchons les fonds pour y participer et continuer à parrainer les petits handicapés.

Djibril, Djamory et Sidi au nom de tous leurs camarades handicapés de la Pouponnière vous remercient de l'affection que vous leur témoignez.

ASSOCIATION LEO - www.orphelin-handicape-mali.org

Adresses postales : 66 rue Saint Raymond 8480 Mazan & 38 rue A.Cavalié 81000 Albi

Tél. : 04 90 60 63 10 - e-mail : leo-asso@worldonline.fr



Actuellement 4 thérapeutes font des vacances (chacun 4 heures par semaine) auprès de la vingtaine d'enfants (d'un an à seize ans) certains sont lourdement handicapés, ils nécessiteraient plus de rééducation.

Les thérapeutes s'impliquent également dans les orientations des soins des enfants, les inscriptions à l'école, les sorties à l'extérieur.

Afin de ne pas laisser les enfants sans activités pendant les 3 mois d'été, nous avons accepté de prendre financièrement en charge :

- les compléments d'honoraires pour l'orthophoniste qui double son temps de présence pendant 1 mois et demi ;
- les vacances d' Habibatou, étudiante malienne en psychologie qui intervient à mi-temps auprès des enfants pendant ces trois mois.

Adama COULIBALY kinésithérapeute, dans la salle de rééducation de la Pouponnière.

Aly ALPHAGALO, orthophoniste et Bakary COULIBALY, psychomotricien ↓



Aly ALPHAGALO, Bakary COULIBALY et Adama COULIBALY sont fonctionnaires dans un externat de soins et éducation psychologiques géré par une association malienne de lutte contre les déficiences mentales. Ils ont été formés sur place par des professionnels français dans le cadre du jumelage avec la ville d'Angers et grâce à des échanges avec des institutions angevines spécialisées dans le handicap. Ils sont demandeurs de formations complémentaires.



Jean Richard Tienou, psychologue de l'université Point G Bamako, tee-shirt rayé orange tient l'enfant Mamadou pendant le concert ↑

Il travaille dans une structure d'accueil pour les enfants des rues, l'association Sinjiya-Ton www.sinjiya-ton.org et intervient auprès du groupe d'enfants handicapés depuis novembre 2008. Il a déjà proposé des orientations intéressantes à la direction et aux nourrices de la Pouponnière. Il participe aux sorties bimensuelles des petits handicapés.

← Djamory aide Léo à dessiner



La générosité partagée est un bonheur double : celui de donner et celui de constater que l'on ne se bat pas seul.

Réalisé gracieusement par Reprotect à Avignon - www.reprotect.fr

ASSOCIATION LEO - www.orphelin-handicape-mali.org

Adresses postales : 66 rue Saint Raymond 84380 Mazan & 38 rue A.Cavalié 81000 Albi
Tél. : 04 90 60 63 10 - e-mail : leo-asso@worldonline.fr